
K a t h o l i s c h e  U n i v e r s i t ä t  E i c h s t ä t t  –  I n g o l s t a d t

S T U D E N T I S C H E R  K O N V E N T
Ostenstraße  26   85071 Eichstätt    eMail: konvent-sprecherrat@ku-eichstaett.de  Telefon: 08421-93 1713

Eichstätt, den 19. November 2013

Ergebnisprotokoll der ersten Konventssitzung

Datum: 06.11.2013
Ort: Studihaus, KU Eichstätt Ingolstadt
Beginn: 16.10 h    
Ende: 19.15 h

Tagesordnung:

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 3: Begrüßung und Vorstellung des neuen Sprecher*innen*rats
TOP 4: Auslosen der neuen Mensatestesser*innen 
TOP 5: Austausch mit  Fr.  Verena Grundler  bzgl.  Lehramt-Plus-Beratung und Aufbau des 

Lehrerbildungszentrums
TOP 6: Vorstellung und Berichte 

 ...des Sprecher*innen*rats

 ...aus dem Senat und Hochschulrat 

 ...aus den Fakultätsräten

 ...aus den Ausschüssen
TOP 7: Ausblick auf das kommende Jahr

 Was kann ich im Rahmen des Konvents machen? 

 Wofür möchtest du dich im kommenden Jahr einsetzen? 

 Bildung und Eintragung in die neugebildeten Ausschüsse
TOP 8: Anerkennung von besonderem Engagement im Rahmen des Studentischen Kon-

vents
TOP 9: Wahl der Mitglieder für den Ausschuss des Sozialwerks 
TOP 10: Festlegung eines*r Koordinator*in der studentischen Aktivitäten am Studieninformati-

onstag im April 2014
TOP 11: Daten der kommenden Konventssitzungen
TOP 12: Verschiedenes

Zu TOP 1:

Anwesende Mitglieder: 37 von 50

Stimmübertragungen:
Benjamin Saß an Maximilian Behr

1



Mascha Schläder an Michael Gruber
Georg Veh an Philipp Neugierg
Michaela Huber an Christiane Hettenkofer
Nadja Jelinek an Martina Späth
Clemens Tiedeken an Sophia Wächter
Svenja Wolf an Sabrina Oppel

Zu TOP 3:

Eröffnung der ersten Konventssitzung durch den stellvertretenden Vorsitzenden, Marius Adenauer. 
Vorstellung des Sprecherrates (J. Bürzle, M. Adenauer, A. Felder, M. Späth, F. Mann), sowie deren 
Aufgaben. Vorstellung der Senatsmitglieder (P. Abel, J. Bodensohn) und der Gleichstellungsbeauftragten (M. 
Brems, N. Hufnagel). Beschlussfähigkeit wurde durch die anwesende Mehrheit gegeben. 

Zu TOP4 :

Bestimmung der Mensa-Test-Esser aus dem Kreis der  anwesenden Konventsmitglieder, sowie der vier 
externen Anwesenden per Losverfahren. Gesucht wurden 3 fleischessende Testesser und ein vegetarischer 
Testesser. 

Ergebnisse: fleischessende Mensatestesser wurden Felix Dill, Philipp Neubauer und Johannes 
Drijkoningen; Vegetarischer Testesserin wurde Maria Brems.

Zu TOP 5:

Ziel der Universität ist es momentan, ein funktionierendes Lehrerbildungszentrum einzurichten, welches sich 
bereits in den Anfängen befindet. Dieses fällt unter die Verantwortlichkeit von Fr. Grundler. An der Gestaltung 
dieses Lehrerbildungszentrums sollen auch Vertreter der Studierenden beteiligt sein. In welcher Form wird 
auf der kommenden Konventssitzung geklärt werden. Die Finanzierung des Lehrerbildungszentrums erfolgt 
aus zentralen Mittel, jedoch ändert sich dies und wird durch eigene Haushaltsmittel finanziert. Momentan 
steht auch die Reaktion auf einen Drittmittelantrag aus. 

Folgende Probleme und Fragen wurden besprochen: Der Unmut über das Verschwinden von 
Anrechnungsanträgen, die Kommunikation zwischen Studierenden und der KU (besonders bei den 
Schulpsychologen). 

Häufige Probleme stellen die Modulpläne, die Belegungspraxis mit KU Campus, die Erstsemesterbetreuung, 
sowie spezielle Fälle dar.

Zu TOP 6: 

Vorstellung der Tätigkeiten des Sprecherrates, der seit Oktober 2013 im Amt ist, die wie folgt sind: 

� Aufgabenstrukturierung innerhalb des Sprecherrats:                                                                                                   

o Florian Mann:
Finanzen und Kommunikation mit den Studihausbeauftragten und weiteren Beteiligten in 
Sachen Studihaus

o Alina Felder:
Studierendenvertretung auf landes- und bundesweiter Ebene

o Marius Adenauer:
Betreuung der Homepage und Facebookseite des Konvents und Erstellung des Konvents-
Newsletters, sowie den Kontakt mit Pressevertretern 
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o Martina Späth:
Koordination der studentischen Hilfskraft des Konvents, sowie die Organisation der 
Konventssitzungen und Studentischen Vollversammlungen 

o Judith Bürzle:
Koordination 

� Erstsemestertütenorganisation und Begrüßung der Erstsemestler der FH- und universitären 
Studiengänge

� Treffen mit dem Präsident, den Vizepräsidenten und dem Kanzeler, bei welchen v.a. über 
Wohnungsnot, den Entwicklungsplan, öffentlicher Nahverkehr, Parkplatzproblem an der KU und die 
verfasste Studierendenschaft in Bayern diskutiert wurde.

� Teilnahme an den Sitzungen der Erweiterten Hochschulleitung durch Judith Bürzle, bei denen der 
Entwicklungsplan und die Stellenstreichungen thematisiert wurden. Die Stellenstreichungen 
betreffen v.a. die MGF, sowie die ZIMOS und ZILAS. Insgesamt sollen Stellenstreichungen in Höhe 
von 1,5 Mio. erfolgen, welche die Stiftung der KU  als Bedingung an die Universität richtete. 
Christiane Hoth merkt an, dass durch die Stellenstreichungen im ZILAS Problemen in den 
betreffenden Studiengängen entstehen könnten.  Die Einsparungen, sowie potentielle Reaktionen 
der Studierendenschaft werden in der nächsten Konvensstizung besprochen. 

� Treffen mit den aktuellen Studihausbeauftragten:                                           
Seit Mitte Oktober gibt es neue Studihausregeln, die besagen, dass nicht mehr als 100 Leute bis 22 
Uhr im Studihaus sich aufhalten können. Das Ziel ist es, die Einschränkung bzgl. der Uhrzeit zu 
lockern. Ein Gespräch mit Herrn Dr. Lutter ist geplant. In Bezug auf die Personenzahl wird es keine 
Veränderungen geben, da diese aufgrund des Brandschutzes nach einer Begehung des 
Brandschutzmeisters der Feuerwehr Eichstätt festgeschrieben ist. Bauliche Maßnahmen wären 
erforderlich, wofür ein gesamtuniversitäres Brandschutzkonzept abzuwarten ist, welches aber 
sicherlich erst in weiter zeitlicher Ferne zu erwarten ist.

� Einstellung einer studentischen Hilskraft, Patricia Antal: 

Diese wird in Zukunft für die Verwaltung der Schlüssel des Konvents- und Fachschaftsbüros, der 
Ausstellung von Druckaufträgen, der Genehmigung und Erledigung von Aushängen, etc. 
verantwortlich sein.

Vorstellung der vier Senatsmitglieder, sowie deren bisherige Tätigkeiten: 

Philipp Abel, Jonas Bodensohn, Christiane Hoth und Josef Weihmayer. Philipp Abel und Jonas Bodensohn 
sind zudem studentische Vertreter im Hochschulrat.
V.a. der Entwicklungsplan war im Hochschulrat und dem Senat vorherrschendes Thema. Bisher wurden aber 
noch nicht alle Kapitel des Entwicklungsplans ausgearbeitet vorgelegt. Eine Stellungnahme zu dieser 
Version wurde gemeinsam mit dem Sprecherrat erarbeitet und an alle Dekane und Senatsmitglieder 
versandt. Am 25.11.2013 wird eine erneuerte Version des Entwicklungsplans vorgelegt, zu welcher bis zum 
02.12.2013 eine Rückmeldung erfolgen kann. Am 16.12.2013 wird der Hochschulrat endgültig über diese 
Angelegenheit entscheiden. 
Der Entwicklungsplan ist eigentlich ein vertrauliches Dokument, der den Senatsmitgliedern nur in Papierform 
vorgelegt wurde. Manche Dekane verschickten aber diese an alle Fakultätsratsmitglieder. Allein die 
studentischen Vertreter im Fakultätsrat der PPF konnten den Entwicklungsplan noch nicht lesen. 

Weitere Berichte:

Christiane Hoth über den Ausschuss „Vernetzung auf Landes- und Bundesebene“, dessen Mitglieder an der 
Landes-Asta-Konferenz (LAK) teilnehmen, sowie an Veranstaltungen des FZS (Freier Zusammenschluss 
von StudentInnenschaften) auf Bundesebene. Ein Antrag für eine laizistische Hochschullandschaft im 
Rahmen der LAK, gestellt durch die Studierendenvertretung Würzburg, wurde nicht angenommen aufgrund 
eines Gegenantrags, da die Gegenantragssteller eine katholische Universität und christliche 
Fachhochschulen in Gefahr sahen. Ein Arbeitskreis auf Landesebene arbeitet nun weiter an dem Thema.
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Christian Hübner berichtet über die Tätigkeit des Ausschusses „Vernetzung Uni-Stadt“. Es fand Ende Juli 
2013 ein Treffen von Christian Hübner und Judith Bürzle mit dem Bürgermeister der Stadt Eichstätt, einem 
Vertreter des Ordnungsamtes und  dem Leiter der Stadtwerke statt.  Es wurde über die Themen 
Wohnungsnot, Nahverkehr, Parkplatzprobleme in Eichstätt und den Weihnachtsmarkt gesprochen. Der Plan 
der Stadt ist es, den Weihnachtsmarkt auch unter der Woche stattfinden zu lassen. Zudem sollen Investoren 
für den Bau von studentischem Wohnraum gewonnen werden – die Stadt selbst wird hier aber keine 
Investitionen tätigen. Außerdem sind ebenso kein Ausbau des öffentlichen Nahverkehrs und somit 
verlängerte Buszeiten zu erwarten, da die zu erwartenden Kosten der Stadt zu hoch sind.  

TOP 7:

Ausschussgruppen und ihre Mitglieder:
(Koordinierende Mitglieder sind fett markiert.)

KU Chaos:
� Franz Wurm
� Julius Eisele
� Kathrin Schmidt
� Anna Weimer

Eichstätt – Ingolstadt:
� Sophia Wächter
� Sabrina Oppel
� Markus Wolf
� (Marius Adenauer)

Sozialreferat:
� Anke Kuhlmann
� Christoph Herrmann

Einbindung ausl. Studenten in den Konvent:
� Philip Abel
� Clemens Tiedeken
� Marius Adenauer

Vernetzung mit der Stadt:
� Claudia Schmid
� Rebecca Graf
� Georg Veh
� Philip Neugirg
� Christian Hübner

Kommunikation mit Studis und studentisches Engagement:
� Christiane Hettenkofer
� Felix Dill
� Markus Wolf
� Kerstin Wagner

Evaluation:
� Christian Lämmer
� Lea Schäfer
� (Nicole Hufnagel)

LAK:
� Martin Ogiermann
� Alina Felder
� Philipp Abel

4



� Christiane Hoth

Freizeit und Raum:
� Johannes Drijkoningen
� Christiane Hoth

Studifibel:
� Clemens Tiedeken

Zu TOP 8:

...wurde vertagt.

Zu TOP 9:

Wahl der Mitglieder für den Ausschuss des Sozialwerks:
Jonas Bodensohn und Anke Kuhlmann

Studentische Kassenprüfer für das Sozialwerk:
Franz Wurm und Julius Eisele

Zu TOP 10:
Festlegung zweier Koordinatorinnen der studentischen Aktivitäten am Studieninformationstag im April 2014:
Kathrin Schmidt und Anna Weimer

Zu TOP 11:

Die nächste Konventssitzung wird voraussichtlich am 27. November 2013 stattfinden. Für Dezember ist als  
Termin der 11.12.2013 eingeplant. Die Sitzungen werden jeweils um 20 Uhr stattfinden.
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